

DIARIO DE

BARCELONA.

Del miércoles 12 de

enero de 1831.



San Benito Abad, San Victoriano y San Nazario Confesor.

Las cuarenta horas están en la iglesia de nuestra Señora del Buen Suceso, de Padres Servitas: se reserva á las cinco de la tarde.

Sale el sol á las 7 horas y 20 ms., y se pone á las 4 y 40.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11 7 mañana.	4	5 32 p. 5 l. 1	N. N. E. nubes
id. a tarde.	7	2 32 5	N. E. cub. llovizna.
1. 10 noche.	7	6 32 6	N. E. f. cub. llov.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 18 de diciembre.

Fondos públicos. Los consolidados 82½.

Aseguran que el ministerio ha tomado en consideracion la siguiente cuestion. ¿Convendrá ó no cargar algun impuesto sobre la industria del vapor? Parece que la única dificultad que se ha presentado es el entorpecimiento que de este impuesto resultaria á los progresos del ingenio en la mecánica. (*Court-Journal.*)

En la lonja hay cierta apatía, aunque las noticias que de algunos dias á esta parte se reciben en el ministerio del Interior, y los partes de los condados son mas favorables. La causa comenzada en las provincias meridionales contra los agitadores, se continua con actividad. En Kent han sido convencidos del delito de incendiarios tres hombres, á los cuales se impondrá la pena de muerte, como previene la ley; es creible que esta justicia inspirará un terror saludable á los que quisiesen repetir semejante atentado.

— Podemos asegurar que hasta ahora las noticias de la insurreccion polaca no han causado ninguna variacion ostensible en el tono y conducta de los ministros de las tres Potencias respecto á los asuntos de Bélgica. (*Court-Journal.*)

Paris 23 de diciembre.

Los constitucionales españoles que han pasado por Tolosa, procedentes de la frontera, y con direccion á Bourges y Limoges, pasan de 700. (*Mensajero de las Cámaras.*)

— El conde de Dankelman, ministro de Justicia en Berlin, está gravemente malo, y se duda de su restablecimiento. Dicen que le sucederá el presidente de Grolmann. (*Idem.*)

— Se acaba de formar en Douai una sociedad de anticuarios de Flandes, á imitacion de la de anticuarios de Normandía, que tan útil ha sido á la ciencia y á la historia. (*Idem.*)

— Con fecha 12 del actual escriben de Viena lo que sigue:

„Ayer llegó á esta capital el mariscal Maison, embsjador del Rey de los franceses.

„Se nota que desde las ocurrencias de Varsovia nuestro ministro de Relaciones exteriores tiene muchas conferencias con el senador Tatitscheff, embajador de Rusia, y que de resultas han salido varios correos extraordinarios con pliegos para el conde de Nesselrode.

„Ayer falleció despues de una penosa enfermedad el conde Josef de Metternich, hermano del príncipe Archicanciller.

„Dicen que el ministro de Cerdeña ha comunicado á nuestro gabinete varias noticias muy importantes de resultas de haber preso en Génova varias personas sospechosas que mantenian correspondencia con un pueblo de las fronteras del Milanesado, y añaden que esta correspondencia compromete gravemente á muchos sugetos distinguidos. Ademas se habla de algunos descubrimientos que desde el dia 7 de noviembre ha hecho la alta policia de Génova.

„Aseguran tambien que los insurgentes polacos han cantado un *Te-Deum* para celebrar la espulsion de los rusos, é inmediatamente despues hicieron rogativas por la conservacion de la vida del Emperador Nicolas Rey de Polonia. En seguida han enviado á Petersburgo una diputacion con el único encargo de pedir la reparacion de lo que ellos llaman *sus agravios*, protestando que su intencion era permanecer agregados á Rusia. Esta pretension á mano armada no tendrá buen écsito, á lo meos asi se opina aqui, en donde se conoce bien al Emperador Nicolas, y se sabe que entiende bien el cargo de Rey.“ (*Cotidiana.*)

— Escriben de Munich con fecha 11 del corriente que todavía duran los ejercicios de la artilleria que todos los años concluyen en otoño con las maniobras de las demas tropas: se sabe ademas por buen conducto que se van á armar inmediatamente 10 baterias, á cuyo fin comunicó el dia antes las órdenes el ministro de Guerra. (*Id.*)

— El *Nacional* de 21 habla con mucho desembarazo de la crisis del dia, y puede que tenga razon: hasta en las cosas mas serias se nota hoy mucha sandez; tal es el carácter de la época, y sobre todo de la revolucion de julio.

„Hay, dice el *Nacional*, conspiraciones en el aire; llueven, se sueñan,

se imaginan , se habla de ellas por todas partes. Aquí se refiere que ya está formada una regencia de Carlos X que publica proclamas ; se citan las personas que la componen ; se dice adonde se reúnen. Allí hay gentes que hablan de una estensa conjuracion republicana que abraza el distrito y los arrabales de la capital , los colegios ; hasta las oficinas de los periódicos. Segun ellos ya está dispuesta una junta (*comité*) de salud pública , compuesta de personas cuyos nombres son de siniestro agüero , ó desconocidos. En otra parte aguardan noticias del ejército austriaco, á cuya cabeza viene el duque de Reichstadt; se habla al oido del gobierno provisional ya constituido en su nombre , y que solo esperaba para declararse el fin de la causa de los ministros. Sin embargo el gobierno actual procede con actividad ; á su política se atribuyen una infinidad de prisiones de la mayor importancia : los únicos que no lo saben son los que se dice que están presos. Sale uno á la calle y se encuentra un amigo que le da la enhorabuena de hallarlo sano, salvo y en libertad , pues le habian dicho que era de la conspiracion Bonapartista , y que se lo habian llevado durante la noche. A los pocos pasos otro le suplica sea mas prudente , que tenga cuidado con los indiscretos , porque todo el mundo sabe que es individuo del futuro gobierno republicano , lo mismo que fulano y fulano. En fin , para que nada falte á la seguridad pública , se anuncia que el motivo de la agitation que se nota en el pueblo con ocasion de la causa de los ex-ministros, es obra de una gran conspiracion , cuyo obgeto único y manifiesto es que aquellos que nada tienen saqueen á los que poseen algo.

„ Hé aqui el estado en que se hallan los ánimos en Paris de cerca de tres dias á esta parte : creemos que es conveniente hablar de este modo para que en los departamentos se comprendan las proclamas publicadas el dia de ayer , y lo que pasó por la tarde en la cámara de los Diputados. No es esta la vez primera que la ciudad de Paris se ha visto conmovida por estos singulares terrores pánicos , que no prueban que los que á ellos se entregan carezcan de valor , sino su incomprendible gusto por las voces siniestras: voces que dan mucho que charlar , y motivos para asustarse y moverse mucho. Estos terrores principian por lo comun en las salas , pasan mas abajo, se propagan , se estienden , y despues vuelven á subir cimentados , aumentados y revestidos con colores horribles. Los que han tenido la primera idea de esas bellas cosas , apenas las conocen cuando se les vuelven á presentar con todos los adornos que puede darles una estensa circulacion ; y hé aqui el origen de la supuesta verdad de estas narraciones absurdas , y que atemorizan á todos.

„ Cuando se ve que ninguna de estas asombrosas fantasmas ha tomado cuerpo ni sustancia para que se la pueda echar mano , entonces se pregunta cómo es posible que haya habido tanta ligereza para burlarse de este modo unos de otros á costa de la seguridad pública , y se busca algun motivo de habladerias y de agitation. Esto ha sucedido en todas épocas , y particularmente durante las revoluciones.“ (*Cotidiana.*)

Idem 27.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados de 91 f. 50 c. Acciones del banco 1467. Empréstito Real de España 62½. Renta perpetua de id. 49½.

— Los ex-ministros oyeron su sentencia el día 22 en la prisión de Vincennes. MM. de Polignac y de Peyronnet manifestaron mucho sentimiento, pareciéndoles demasiado severa. Al contrario MM. de Guernon-Ranville y Chantelauze mostraron buen humor, y el segundo exclamó dirigiéndose al primero, „¡Qué diantre! Una prisión perpetua! Así tendremos tiempo suficiente para jugar al ajedrez.“

Se asegura que despues de pronunciada dicha sentencia por el tribunal de la Cámara de los Pares varios individuos de ella salieron de Paris, y algunos enviaron al gobierno su renuncia. (*Avenir.*)

— Algunos han extrañado que no se haya sentenciado en rebeldía á los ex-ministros de Carlos X que lograron escaparse. Nos contentamos con remitirlos á lo que en su tiempo dijimos sobre el particular, añadiendo que se ha de formar un proceso separado para ello, y que de este modo se han evitado las dilaciones que de otra manera se hubieran seguido de la union de ambas causas. (*Gaceta de los Tribunales.*)

— El *Correo* dice que los ex-ministros han salido para el castillo de Ham en Picardía, en donde sufrirán su condena. (*G. de F.*)

— Durante los tres dias de alboroto que acaban de turbar la tranquilidad de esta capital, muchos oficiales de la antigua guardia Real, á pesar de hallarse retirados, viendo que en la lucha que iba á empeñarse solo se trataba de mantener el orden público, se presentaron inmediatamente en el estado mayor de la division militar para que se les ocupase en lo que pareciese conveniente. (*Idem*)

— El *Diario de Rouen* dice lo que copiamos: „Los últimos alborotos de Paris han dado á conocer la existencia de un partido que obra en nombre, ó á lo menos bajo el nombre de Napoleon II. Para aprovechar la ocasion que le presentaba el desorden, y creyéndose sostenido por el pueblo y por la memoria del Emperador, intentó suscitar algunos obstáculos á nuestro gobierno nacional. El resultado acredita que este partido es poco temible.“ (*Idem.*)

— El general Lafayette ha hecho dimision del empleo de comandante general de los guardias nacionales del reino, y S. M. la ha admitido.

Por decretos de 26 del corriente se ha servido S. M. nombrar al teniente general Lobau, comandante general de la guardia nacional de Paris; á Mr. Treilhard prefecto de policia de la misma ciudad, consejero del tribunal Real de ella; y á Mr. Baudé, subsecretario del ministerio del Interior, prefecto de policia de Paris. (*Idem.*)

— Despues del alboroto del mes de octubre bastó la amenaza de dimision que hicieron MM. Lafayette y Dupont de l' Eure, para obligar al ministerio de Mr. de Guizot y Mr. de Broglie á que se disolviese. Un periódico anuncia hoy que acaba de emplearse el mismo medio para que se verifique la disolucion de la Cámara. (*Idem.*)

— El aspecto del palacio de la Cámara de los Pares es cabalmente el mismo que cuando se estaba viendo la causa de los antiguos ministros. La infanteria de linea y la guardia nacional que cubren el servicio apenas caben en el gran patio. (*Idem.*)

— A consecuencia de la publicacion de los decretos insertos en el *Monitor* de hoy, ha habido algunos movimientos. Unos 300 estudiantes salieron del

barrio de Saint-Jacques, atravesaron las Tullerías y se presentaron delante de la casa del general Lafayette. Poco despues llegó S. E. con Mr. Odillon Barrot y arengó á los estudiantes, quienes, segun se dice, se dirigieron en seguida hácia el Louvre. Las Tullerías han estado cerradas desde las dos de la tarde, y las tropas que se hallaban de guardia se pusieron sobre las armas. Parece que el pueblo no ha tomado parte en este movimiento.

Cuando los estudiantes estaban reunidos delante de la casa del general se oyeron las voces de *viva Lafayette!* *mueran los centros!* *viva Odillon-Barrot!* *viva Dupont de l'Euire;* y no hallándose presente Mr. Dupont contestó á su nombre Mr. Lafayette. (*Idem.*)

— Las cartas de Roma anuncian la muerte del Emo. Sr. Gravina, arzobispo de Palermo, y hermano del general Gravina que mandaba la escuadra española en el combate de Trafalgar.

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Madrid 5 de enero.

En la noche del dia 2 el Sr. conde D'Harcourt tuvo el honor de presentar á S. M. sus credenciales como embajador del Rey de los franceses en esta corte.

Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Real cuerpo de Artillería.

Necesitándose para las atenciones de esta Real Maestranza de artillería mil y quinientas cargas de carbon de pino, se avisa al público á fin de que los que gusten hacer la contrata, se presenten en dicho establecimiento ante la Junta Real económica, el lunes 17 del corriente de 10 á 12 de la mañana. Barcelona 11 de enero de 1831. — El subteniente secretario — Luis Villaba.

Administracion de Rentas de esta Provincia.

D.^a Francisca Leata y Pedro Barés, estanqueros que han sido de tabacos en la calle del Conde del Asalto de esta ciudad, se presentarán dentro tercero dia á esta administracion de mi cargo para enterarles de un asunto del que pueden resultarles perjuicios en su demora.

Se debe proveer la plaza de tercerista de géneros estancados en la ciudad de Mataró, en clase de subalterno de Real hacienda, con la dotacion de 1800 rs. vn. anuales: lo que se previene al público por si hay algun militar retirado con sueldo, ó cesante del antiguo resguardo que la pretenda, dejando el sueldo que disfruten á favor del Erario, á cuyo fin presentarán sus correspondientes solicitudes á esta administracion de mi cargo, dentro el preciso término de 8 dias.

aplausos: á poco de haber entrado en la ciudad salió al balcon de su casa, arengó al pueblo, y este se retiró despues con el mayor orden.

ITALIA.

Roma 10 de diciembre.

El caballero Bellocq ha tenido el honor de presentar al eminentísimo señor cardenal Albani, secretario de Estado, una carta del gobierno de Francia, por la cual se acredita al citado Bellocq en calidad de encargado de negocios cerca de la Santa Sede hasta la venida de un embajador, cuyo nombramiento se hará cuanto antes por S. M. el Rey de los franceses. S. Em. lo recibió con toda distincion, cumplimentándole por el merecido honor que se le ha hecho. (*Diario de Roma*)

— En la apertura de la academia arqueológica el Dr. D. Carlos Fea, comisario de antigüedades, leyó una memoria sobre la única inscripcion de Trajano, hallada recientemente á cerca de 10 millas de distancia de Roma; inscripcion que determina el año en que fue construido el acueducto del agua Sabatina ó Trajana, correspondiente en parte al agua Paula del dia. Esta inscripcion que copiamos tiene la fecha del año 110 de la era vulgar.

IMP. CAESAR DIVI

NERVAE F. NERVA

TRAIANVS AVG.

GERM. DACICVS

PONT. MAX. TR. POT. XIII.

IMP. VI. COS. V. P. P.

AQUAM TRAIANAM

PECUNIA SUA

IN VERBEM PERDVXIT

EMPTIS LOCIS

PER LATITVD. P. XXX.

(*Notic. del Giorno.*)

— El famoso grabador Gerónimo Scotto, nuestro conciudadano, acaba de concluir la lámina del célebre cuadro de la Magdalena, obra maestra de Pablo Veronés. La espresion de las figuras, la fidelidad y exactitud con que ha reproducido el grandioso caracter del original, la fuerza unida á la gracia en el manejo del buril aseguran á este trabajo la mas favorable acogida del público, como ya la ha merecido de los inteligentes que han podido verlo. (*G. de Génova.*)

PAISES-BAJOS.

Bruselas 12 de diciembre.

En la sesion que el congreso celebró ayer presentó Mr. Moreau de Gerbeys una exposicion en prosa y verso, que concluia con una fábula tam-

bien en verso, con la cual se proponia inclinar al congreso á que eligiese por Rey al duque de Nemours.

Despues se leyó otra esposicion de un ciudadano llamado Paris Pirote, en la cual manifestaba al congreso el profundo sentimiento que le habian inspirado sus decisiones.

En seguida se pasó á nombrar el presidente y los dos vicepresidentes, habiendo sido reelegido presidente en primer escrutinio Mr. Surllet de Chokier, y para vicepresidente Mr. de Gerlanche y Mr. de Stassart.

—Se asegura que se está formando en el congreso un partido para reunir este pais á Francia, y que á su cabeza se halla Mr. de Stassart: tambien se afirma que este diputado ha hecho firmar á los individuos del congreso una declaracion, por la cual se comprometian á votar la reunion á la Francia; finalmente se dice que se habian suscrito á esta declaracion y firmádola innumerables ciudadanos. (*El Belga.*)

—Cierta periódico se explica en los términos siguientes sobre las ocurrencias de Luxemburgo.

„ A consecuencia de no haberse convenido sobre las medidas que debian tomarse en las actuales circunstancias, el principe de Hesse-Homburgo, gobernador militar de la plaza, y el general Dumoulin, comandante de ella, se ha marchado á Alemania el Principe, y en seguida ha dejado el campo libre Mr. Dumoulin. El primero queria que se usase de mucha dulzura, y se guardase neutralidad; pero el comandante estaba por la severidad, medios á la verdad totalmente opuestos. Mr. Dumoulin ha cargado sobre si grande responsabilidad para con el Rey de Prusia, quien ha declarado que nada le aprovecharia la declaracion hecha por la Dieta en 26 de octubre, segun la cual podia como individuo de la confederacion ocupar á Luxemburgo. En el armisticio que se concluyó en esta época no le queda al Rey de Holanda comunicacion con el Gran ducado, por cuya razon se halla fuera de los alcances de las tropas holandesas. Pero acerca de este particular se han hecho reclamaciones al congreso; de consiguiente es inútil que Mr. de Willmar y sus agentes propalen por el pais voces acerca de la próxima ocupacion, que primero se señaló para el 10 de noviembre, y despues para el 16 de diciembre.“

AUSTRIA.

Viena 14 de diciembre.

El Emperador y su augustó hijo el Rey de Hungría se trasladarán el 16 del corriente á Presburgo para cerrar la Dieta.

Haec algunos dias que no tenemos noticias directas de Varsovia: las de Galizia son muy satisfactorias; y no se teme que las ocurrencias de Polonia tengan ramificaciones en aquella provincia.

Dentro de poco será recibido en audiencia el mariscal Maison embajador de Francia.

INGLATERRA.

Londres 24 de diciembre.

Bolsa de ayer. Tres por ciento consolidados 82½.

Hemos recibido por extraordinario la noticia de la sentencia pronuncia-

da por la Cámara de los Pares contra los ministros de Carlos X. Algunos la miran como muy dura; pero nosotros creemos que en la situacion en que se hallaban los jueces no podian hacer otra cosa. (*Courier.*)

FRANCIA.

Paris 27 de diciembre.

Los discípulos de las escuelas politénica, de derecho, de medicina y de farmacia se reunieron el juéves 23 en el Panteon con el objeto de hacer una protesta contra las gracias restrictivas y condicionales que á su favor habia aprobado la Cámara de los Diputados.

En esta reunion se resolvió que cada escuela dirigiese por separado su protesta; pero para darlas un carácter mas serio, se decidió que cada una de ellas fuese firmada indistintamente por todos los discípulos. (*Gaceta de Francia.*)

— El Ministro de la Guerra, á quien algunos discípulos de la escuela politénica han hecho presente últimamente que los individuos de ella solo se habian reunido para seguir sus estudios, y no para deliberar sobre cuestiones políticas, ha arrestado á toda la escuela hasta nueva orden. (*El Tiempo.*)

— Segun noticias de Varsovia fecha 11 del actual, parece que el general Diebitsch, despues de despachar algunos correos al ejército ruso de Lithuania y á Riga, ha continuado su camino hacia Wilna, en donde ya está reunido un cuerpo considerable. Dicen tambien que en caso que el general Diebitsch tome el mando del ejército que ha de entrar en Polonia, es probable que sin pérdida de tiempo marche sobre Varsovia con los 702 hombres que en el dia se hallan en Wilna, para dar una accion que decida la suerte de los asuntos de Polonia. Añaden que el plan de los insurgentes es mantenerse sobre la defensiva, por lo cual fortifican á toda prisa la poblacion en lo exterior y en lo interior para defenderla palmo á palmo. Las mismas cartas refieren que el ejército de Lithuania, lejos de declararse á favor de los polacos, ha permanecido fiel al Emperador Nicolas. (*G. de F.*)

Gaceta de Madrid.

 ESPAÑA.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde el 25 hasta el 28 de diciembre.

Dia 25. — Ayer entraron la fragata inglesa Susannah, su capitán John Walcker, de Londres y Plymouth en 8 dias, con mercancías á D. Antonio de Alazna, para Montevideo y Buenos-Ayres. Ademas dos ingleses, un frances y cinco españoles. Hoy entraron la fragata española Zafiro, su maestre D. Vicente Gallegos, de la Habana en 39 dias, con azúcar y añil á los señores viuda de Viniestra é hijos. Bergantin idem nuestra Señora de Guadalupe, maestre D. Agustin Escalambra, de idem en 48 dias, con azúcar, tabaco y caoba á D. Juan Bautista Corveto. Ademas un ruso, un portuges y dos españoles. Han pasado al Estrecho un bergantin y una bombardera. No queda novedad en lo que permite ver la cerrazon. Viento NO. fresco.

Dia 26. — Entró una fragata rusa. Viene del SO. un bergantin, y pa^{ra}

sa al Estrecho otro bergantín. Y han salido cuatro ingleses y dos españoles. Viento SO. bonancible.

Día 27. = Fragata de guerra francesa Constance, su comandante el capitán de navío Mr. Quegris, de Tolon en 39 días, con destino á Brest. Polacra española Constancia, capitán Buenaventura Alsina, de Barcelona y Algeciras en 4 días, con vino y otros efectos para la Habana. Y una fragata sueca del O. Pasaron al Estrecho cuatro bergantines. No queda novedad al mar. Y han salido la polacra-goleta española las Dos Hermanas, su capitán Josef Milandel Roca, para Barcelona; y un bergantín inglés para Lóndres. Viento SO. fresquito.

Día 28. = Entraron tres españoles. Fue á Sanlúcar un queche-mario, y pasa al Estrecho una polacra-goleta y un buque de cruz. Y han salido el laud español el Saturno, su capitán D. Francisco Garriga, para Matanzas y la Habana. Además un holandés, un inglés, un sueco y un dinamarqués. Viento E. fresquito.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

De parte del M. I. S. D. Gil Esteve, Pbro. licenciado en ambos derechos, abogado de los Reales consejos, domero de esta Sta. Iglesia, provisor vicario general y oficial por el Imo. Sr. D. Pablo de Schar por la gracia de Dios y de la Sta. Sede apostólica, Obispo de Barcelona, del Consejo de S. M. &c.; y en virtud de auto proferido por S. S. en el día de hoy en méritos del expediente formado en aclaración de las deudas y obligaciones que debía cumplir y dejó pendientes el Pbro. D. Diego Poblanch, Bdo. de Sarriá y de la iglesia de Pedralbes al tiempo de su muerte abintestado, se cita y emplaza á Miguel Lavall, Teresa Carrasco, Luis, Domingo y Miguel Llausás, Pablo y Gertrudis Rogé, Raimunda, Gaetana, Miguela, Manuela y Maria Engracia Llausás, pretensos parientes del predicho Pbro. Poblanch, y en su defecto á sus respectivos herederos y sucesores, y demás personas que pretendan tener derecho en el reliquo de los efectos que se hallaron en la casa del difunto; para que dentro el término de veinte días de la publicación del presente contáderos comparezcan por sí ó por medio de legitimo procurador en esta Curia, á deducir lo conveniente á su derecho. Y pasado dicho término que por preciso y perentorio se les señala, compareciendo ó no se pasará adelante en dicho expediente y sus méritos según fuere de derecho y justicia, su ausencia en nada obstante mas acusándoles la contumacia. Dado en Barcelona á doce de enero de mil ochocientos treinta y uno. = Nicolas Simon Lxbrós, notario. = Lugar del Señal.

El que involuntariamente ó bajo cualquier objeto haya estraido de la casa y despacho de un caballero letrado de esta ciudad ú otramante tenga en su poder el proceso entre partes de D. Ignacio Massuet contra Simon Almirall, que comunicó el procurador casidico Vicente Cardeñas, se sirva devolverlo al mismo, ó su escribano que es D. Salvador Fochs y Broquetas, bajo la inteligencia que no verificándolo se acudirá al tribunal eclesiástico á solicitar las oportunas proclamas. Barcelona 7 de enero de 1831. = Vicente Cardeñas, notario.

Administracion de Aduanas.

El patron Pedro Antonio Pages, del místico español S. Antonio, se presentará en la misma para enterarle de un asunto que le incumbe y de no verificarlo podrá pararle perjuicio. Barcelona 12 de enero de 1831. =
Terroaes.

Real Loteria moderna.

La Direccion general ha dispuesto que el sorteo que ha de verificarse el dia 27 del presente mes de enero, sea bajo el fondo de 60000 pesos fuertes, valor de 30000 billetes á dos duros cada uno, de cuyo capital se distribuirán en 1000 premios 45000 pesos fuertes, en la forma siguiente.

<u>Premios.</u>		<u>Pesos.</u>
1.....	de 8000. Pesos fuertes...	8000.
1.....	de 3000.....	3000.
1.....	de 2000.....	2000.
3.....	de 1000.....	3000.
4.....	de 500.....	2000.
5.....	de 400.....	2000.
23.....	de 100.....	2300.
62.....	de 50.....	3100.
100.....	de 40.....	4000.
100.....	de 30.....	3000.
350.....	de 20.....	7000.
350.....	de 16.....	5600.
1000.		45000.

Desde este dia estarán para su despacho en las administraciones de la renta, los billetes para el espresado sorteo.

Barcelona 13 de enero de 1831. = Juan de Yanguas.

Idem primitiva. Mañana á las seis de la noche se cierra la admision de juegos para la estraccion que se sorteará el dia 24 de este mes.

Presentándose en la secretaria de Gobierno de esta Plaza, los herederos del difunto teniente D. Atanasio Mestanza, y del capitán del Resguardo militar D. Jaime Canet y Pons, se les entregará un documento que les interesa.

Los señores interesados en el cargo que conduce de Ciotat la goleta Triton, su capitán Pedro Ventura, se servirán pasar á la mayor brevedad posible, las notas de sus pertenencias en casa D.ña Ana Lajus viuda, en la calle del Hostal del Sol, num. 20, para la formacion del manifiesto con la debida exactitud.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embareaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Ciotat en 2 dias la goleta Triton, de 40 toneladas, su patron Pedro Ventura, con cueros, algodón, drogas, lienzos y otros géneros á varios. De Palma en Mallorca en 2 dias el jabeque Virgen

de los Angules, de 54 toneladas, su patron Andres Frau, con algarrobas, carbon, aceite y otros géneros á varios. Ademas cuatro buques de la costa de esta provincia con carbon y otros efectos.

Despachadas.

Polacra española S. Josef, capitán Juan Bautista Robert, para Rio Janeiro con frutos y efectos. Ademas cuatro buques para la costa de esta provincia con trigo, aguardiente y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy á las 4½ la Il.ª y Real Congregacion de la Purísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo, tendrá sus devotos ejercicios.

LIBROS. Los Sres. suscritores el *Diccionario geográfico universal*, pueden pasar á recoger el cuaderno num. 10 del tom. 2.º á las respectivas librerías de Torner, Gorchs y Oliveres. — Aviso. Deseando los editores del *Diccionario Geográfico universal*, conocer á punto fijo el estado de la suscripcion para atender á las nuevas suscripciones que se presentan, con el menor dispendio posible, invitan al corto número de sus suscritores que han dejado de tomar algunos cuadernos del primer tomo, á que se pongan corrientes de los 20 que forman dicho primer tomo, dentro el término de un mes de la publicacion del presente aviso; advirtiendo que pasado este tiempo se considerará á los que no lo verifiquen, como que renuncian de su derecho á la suscripcion de dicha obra; y en consecuencia se cubrirán las nuevas suscripciones que se presentan en los varios puntos de la península, con los cuadernos que les estaban destinados, puesto que la estincion de los últimos cuadernos les privaría de un momento á otro de practicarlo en otra conformidad: lo que se hace público por medio de los periódicos del reino, á fin de evitar todo ulterior motivo de reclamacion.

Los señores suscritores al *Diccionario histórico ó biografía universal compendiada*, pueden pasar á recoger la tercera entrega correspondiente al tomo 2.º, y la cuarta entrega de láminas á las librerías de Oliva, y de Sauri y Compañía.

Pérdidas. Dias pasados desde la casa teatro á la calle de la Vidriería se perdió un brazalete dorado con piedra color de topacio: el que lo haya encontrado se servirá llevarlo á casa Barret, calle del arco de San Ramon, del Call, que enseñarán el otro igual y darán una gratificacion.

Se suplica á la persona que hubiese hallado una manilla de pelo con broche dorado y una piedra violada que se perdió dias pasados, tenga la bondad de devolverla á Raimundo Comas que vive en la calle den Monac cerca S. Pedro, tienda num. 29, que se le enseñará la compañera y se le dará una gratificacion.

El que hubiese hallado una escritura de esponsales con otros documentos al mismo asunto, pertenecientes á D. Pascual Saco y á Doña Josefa Bose y Espartet, los entregará en la Barceloneta, calle de S. Antonio, número 11, en donde se le darán cuatro duros por el hallazgo.

En las lunetas del Teatro se dejó olvidado un paraguas de seda de color carmelita: la persona que lo devuelva á Pelegrin Fores maestro tornero,

que vive en la bajada del Regomí, le dará mas señas y un duro de gratificación.

Se replica la devolución de un pendiente de coral que se perdió por varias calles de esta ciudad: el que le haya encontrado podrá presentarle al carpintero de las cuatro esquinas de Bellafilla, donde se le enseñará el compañero y se le dará la gratificación de 20 rs. vn.

El que hubiese encontrado una almendra violada y quiera devolverla en la calle del Rech Condal, num. 2, casa Tiana, recibirá una competente gratificación.

En las inmediaciones de la iglesia del Pino, ó dentro de ella, se le cayo á una señora un brazaletes de seda negra con broche dorado; se enseñará el otro igual y se dará una gratificación á quien lo presente á Don Salvador Gibert, en el segundo piso de casa Félix Prats, plaza de la Cucullas.

El que haya hallado unos anteojos con estuche negro, sírvase entregarlos al maestro zapatero Alberto Cruils, calle de Escudellers, número 14, entrando por la calle Ancha; quien lo gratificará.

Retorno. En la calle del Pino, num. 13, hay la galera de Jaime Bigorra para Zaragoza.

Teatro. Antonio Fabiani, director, compositor y primer bailarín reconocido á los repetidos favores que el bondadoso público de Barcelona le ha dispensado en los dos años que tiene el incomparable honor de servirle, ha dispuesto para la noche de hoy, destinada á su beneficio, una digna función distribuida por el orden siguiente. Después de una armoniosa *sinfonía* se ejecutará la preciosa comedia en verso y en 3 actos conocida por *Haber de casarse sin tener con quien*. La escasez de dramas nuevos y buenos, y la multitud de actores beneficiados, que anhelando cada cual escoger lo mejor, se habilitan de las pocas piezas dramáticas desconocidas, han hecho carecer al agraciado de la satisfacción de presentar igualmente una comedia nueva: mas en la precision de quedar airoso en la elección, ha preferido entre las hechas, una que siempre ha logrado fijar la atención por su acreditado mérito y aplausos adquiridos, cuando se ejecutó por última vez hace 4 años. Tal es la indicada la cual está dirigida por el Sr. Antonio Valero; acompañándole en su ejecución las Sras. J. Gaian, J. Ripa, D. García, C. del Castillo y los Sres. A. Lopez, J. del Castillo, J. Tormo, V. Aguado, J. Viñas y Antonio Escat. En el intermedio del primero al segundo acto, el niño *Emilio Fabiani*, que en la pasada temporada alcanzó de la bondad del público la general aceptación, bailará con la niña Josefa Lucía, *LA GABOTA*, esperando que de nuevo se mostrarán indulgentes sus dignos espectadores, atendida su corta edad. Concluida la comedia se ejecutará el gran baile general pantomímico *DE MAGIA*, nuevo, compuesto y dirigido por el agraciado, cuyo título es: *El Diabolo verde*. El cual será escornado con el aparato que le corresponde y vistosos juguetes de magia. Dando fin con el divertido sainete nominado. *El Recluta*. Esta es la función que mi eficacia ha procurado para cumplir debidamente con la deuda de la gratitud que me une á tí, Público de Barcelona; el mas entrañable afecto la ha conuinado ansiando agradarte, y el mas eficaz esmero en su ejecución la acompaña, por lo que no duda alcanzar la gloria que apetece considerándose el mas dichoso de todos = *ANTONIO FABIANI*. A las 6.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.